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ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE (AGA) 

Avis de convocation et projet d’ordre du jour 

Mercredi 26 avril 2023 à 19 h 

Centre communautaire des Chutes, 

4551, Boulevard Sainte-Anne 

Salle Feuille d'érable 

 

1. Ouverture de l’assemblée  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3. Élections  

▪ Informations relatives au déroulement des élections  

▪ Appel de candidatures  

▪ Présentation des candidates et des candidats  

▪ Ouverture du scrutin  

4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 27 avril 2022  

▪ Affaires découlant du procès-verbal  

5. Rapport annuel et états financiers 2022  

▪ Présentation du rapport annuel  

▪ Présentation des états financiers  

▪ Période de questions et commentaires du public  

▪ Ratification du rapport annuel et des états financiers (fin du scrutin)  

6. Période d’information du conseiller municipal  

7. Période de questions et commentaires du public  

8. Divers  

9. Annonce des résultats et nomination des dirigeants  

10. Levée de l’assemblée 
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Procès-verbal de la dix-huitième assemblée générale annuelle des membres du conseil de quartier des Chutes-

Montmorency, tenue en présentiel, le mercredi 26 avril 2023, à 19h.  

PRÉSENCES 

Mme Marie-Josée Marcoux  Vice-présidente 

M. Carl Bouchard   Président  

M. Lucien Lévesque   Administrateur 

M. François Godin   Administrateur 

Mme Micheline Boutin   Trésorière 

ABSENCES 

M. Sylvain Prévost-Dallaire  Administrateur - Fin du mandat 

M. Martin Racine    Administrateur – Fin du mandat 

 

ÉTAIENT AUSSI PRÉSENTS 

Mme Camille-Esther Garon  Conseillère en consultations publiques 

Mme Hélène Saint-Pierre  Conseillère en consultations publiques (assiste Mme Garon) 

M. Steven Melançon   Conseiller municipal, district Chute-Montmorency-Seigneurial    

 

Nombre approximatif de citoyens en présentiel : 10 

 

1. Ouverture de l’assemblée 

Mme Camille-Esther Garon souhaite la bienvenue à tous et assurera la présidence de l’assemblée générale annuelle.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Mme Camille-Esther Garon fait lecture de l’ordre du jour 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux, secondée par M. Lucien Lévesque l’ordre du jour est adopté tel 

que présenté. 

3. Élections 

• Informations relatives au déroulement des élections 

Mme Garon fait une présentation du conseil de quartier des Chutes-Montmorency et de sa mission. Elle présente 

aussi les mandats du conseil de quartier. Mme Garon invite les citoyens à se présenter comme administrateur pour 

les besoins et enjeux de leur quartier.  
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Postes à pourvoir :  

Quatre (4) postes vacants pour les femmes :  

✓ Deux mandats de 2 ans. 

✓ Deux mandats de 1 an. 

 

Deux (2) postes vacants pour les hommes :  

✓ Deux mandats de 2 ans. 

Le conseil de quartier peut accueillir trois (3) administrateurs cooptés, de mandat de 1 an. 

 

• Appel de candidatures 

Il y a un premier appel de candidatures, ces derniers auront besoin d’un minimum de 10 signatures :  

- Monsieur Bobby Léger (présent à l’assemblée) 

- Madame Stéphanie Rosa (absente à l’assemblée) 

- Madame Josée Lévesque (présente à l’assemblée) 

M. François Godin est présentement un administrateur coopté, il demande à être nommé administrateur pour 

poursuivre son mandat. 

Puisqu’il manque quorum, la présentation des candidats se fera plus tard dans la réunion.  

• Présentation des candidates et candidats 

• Ouverture du scrutin  

 

4. Adoption du procès-verbal de l’AGA du 27 avril 2022 

SUR PROPOSITION de Mme Marie-Josée Marcoux, secondé par Mme Micheline Boutin, le procès-verbal de 

l’assemblée générale annuelle de 2022 est adopté tel que présenté. 

 

5. Rapport annuel et états financiers 2022 

• Présentation du rapport annuel 

M. Bouchard, fais présentation de son mandat, en tant que président du conseil de quartier des Chutes-Montmorency 

en 2022. « L’importance du conseil vient de la pertinence des interventions. L’unanimité n’est pas recherchée. 

Nécessité d’avoir une représentation plus globale et hétérogène des membres du conseil de quartier. Le conseil de 

quartier n’est pas figé dans ses intérêts. Certains administrateurs ne se sont pas impliqués comme souhaité, on 

souhaite alors des idées et de la passion de la part des nouveaux candidats (…) »  Le poste de président du conseil 

de quartier est ouvert à ce moment. 
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M. Bouchard présente les comités auxquels les membres du CQ se sont impliqués durant l’année 2022 et introduit 

les nouveaux défis qui se présenteront au CQ dans l’année à venir :  

• Comité de vigilance des activités portuaires; capteurs de poussières, déchets toxiques dans les dépôts à 

neige et plan d’action par rapport au nouvel aménagement du dépôt à neige de Beauport.  

• Comité de vigilance de gestion des matières résiduelles 

• Table citoyenne Littoral Est 

• Table de concertation vélo; voies cyclables, problématique dans l’aménagement.  

• Comité sécurité routière; 250 affiches à distribuer. 

M. Bouchard rappelle brièvement les objectifs de plan d’action du conseil de quartier des Chutes-Montmorency ainsi 

que les valeurs à mettre de l’avant. Il mentionne aussi le besoin pour le conseil de quartier de se positionner et d’avoir 

ses propres objectifs devant les décisions de l’administration municipale. 

 

• Présentation des états financiers 

La gestion des états financiers étant très simple, le conseil de quartier dispose de 2 500$ de budget par année, 

essentiellement pour les frais de rédaction.  

• Période de questions et commentaires du public 

• Ratification du rapport annuel et des états financiers (fin du scrutin) 

 

6. Période d’information du conseiller municipal 

Mme Garon donne la parole à M. Steven Melançon. M. Melançon souhaite la bienvenue à tous et aux nouveaux 

candidats.  

- Réflexion des rues et des trottoirs. M. Melançon a parcouru les rues du quartier pour identifier les plus 

problématiques. Les signalements peuvent être faits au 311, mais M. Melançon demande aussi aux citoyens 

de le lui signaler. 

- Plaigné sur les méthodes de déneigement, plusieurs suggestions des citoyens ont déjà été reçues. 

- Golf Beauport; réponse définitive au mois de juin pour la construction des deux nouvelles écoles. On aura 

l’échéancier de ces projets aussi en juin. 

- Nettoyage des rues et des pistes cyclables. Actuellement en cours. 

- Dépôt à neige; construction du mur et planification de la circulation. 

- Littoral Est; les plans des travaux se reporté sur 10 ans. M. Melançon proposera un plan sur 3 ans.  

- M. Melançon s’est plaint des conteneurs sur le Boul. Ste-Anne, il a envoyé un inspecteur. 

M. Melançon adresse brièvement le fonctionnement du conseil municipal de Beauport. Il conclut son intervention 

en souhaitant la bienvenue aux nouveaux candidats. 

 

7. Période de questions et commentaires du public 

Mme Garon propose de revenir sur les candidatures pour les administrateurs : 
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- François Godin souhaite toujours se représenter en tant qu’administrateur 

- Josée Lévesque souhaite toujours se présenter et a 10 signatures pour l’appuyer. 

- Bobby Léger souhaite toujours se présenter et a 10 signatures pour l’appuyer. 

- Stéphanie Rosa est écartée des candidatures puisqu’elle est absente. 

Il est constaté que Madame Micheline Boutin ne se représente pas au conseil de quartier des chutes-montmorency 

cette année. On souligne son implication depuis 11 ans pour le conseil de quartier.  

Présentations des administrateurs au conseil de quartier des Chutes-Montmorency 2023 : 

Madame Josée Lévesque demeure dans le quartier depuis 1985. Mme Josée Lévesque occupera un poste 

d’administrateur pour femme, mandat de 1 an. 

Monsieur Bobby Léger habite sur le boul. des Français depuis peu, bénévole pour Leucan depuis plusieurs années. 

Détiens un DEP en électricité et Baccalauréat/maîtrise en sciences politiques. Analyste socio-économique au pour 

la fonction publique du gouvernement fédéral. M. Bobby Léger occupera un poste d’administrateur pour homme, 

mandat de 1 an. 

Monsieur François Godin, administrateur coopté en 2022, ingénieur de formation, habite le quartier des Chutes-

Montmorency depuis 10 ans. Intérêt pour le développement des quartiers centraux de la ville de Québec. Urbanisme, 

patrimoine, développement du bas du quartier, de l’avenue royale, etc. M. François Godin occupera un poste 

d’administrateur pour homme, mandat de 2 ans.  

Monsieur Lucien Lévesque, membre administrateur depuis 9 ans. S’est impliqué notamment du projet de plantation 

d’arbres, de percées visuelles, etc. 

Madame Marie-Josée Marcoux annonce que son mandat de 2 ans se termine ce soir et cède sa place de vice-

présidente. Elle avisera aussi au comité de la table de concertation de vélo, qu’elle n’est plus dans le conseil de 

quartier des Chutes-Montmorency.  

M. Bouchard mentionne l’idée qu’un administrateur ou un citoyen peut s’occuper de la page Facebook du conseil de 

quartier. 

Mme Garon propose de passer au vote des administrateurs, pour les personnes cooptées. 

- Monsieur Gabriel Moreau, présent à l’assemblé de l’année dernière. Il est résident du quartier des Chutes-

Montmorency depuis 1 an. Il est présentement stagiaire à l’Assemblée nationale, attaché de circonscription 

pour un député fédéral, maîtrise en administration publique, etc.  

 

8. Divers 

Intervention de M. Gabriel Moreau qui se questionne sur le nouvel aménagement du coin de rue François-de-Laval 

et Dufferin-Montmorency, photo radar installé à cette intersection pour diminuer la vitesse. Il se demande quel est le 

projet de boulevard urbain. M. Steven Melançon lui informe les détails du projet. 

Intervention de Bobby Léger se demandant s’il existe un appui disponible pour le fonctionnement du conseil de 

quartier pour les futurs administrateurs. M. Bouchard répond que le poste d’administrateur demande une implication, 
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une curiosité et un travail d’équipe. Mme Garon renchérit en informant M. Léger qu’une formation en tant 

qu’administrateur lui sera transmise suite à la réunion.  

 

9. Annonce des résultats et nomination des dirigeants 

Remis à l’assemblée ordinaire suivant l’AGA. 

 

10. Levée de l’assemblée  

SUR PROPOSITION de M. Carl Bouchard, appuyé par Lucien Lévesque, l’assemblée générale annuelle est levée à 

20h20. 

 

11. Assemblée ordinaire 

Mme Garon souhaite la bienvenue à l’assemblée ordinaire et fait lecture de l’ordre du jour. 

SUR PROPOSITION de M. Carl Bouchard, appuyé par M. François Godin, il y a adoption de l’ordre du jour tel que 

présenté. 

Mme Garon se propose de présider la nomination des cooptés et des administrateurs, appuyée par M. Lévesque.  

- Monsieur Gabriel Moreau se présente comme coopté. SUR PROPOSITION par M. Bouchard, appuyée 

par Mme Josée Lévesque. 

Il reste deux (2) postes vacants cooptés pour le reste de l’année.  

Nomination des dirigeants du conseil d’administration et descriptions des rôles de président(e), vice-président(e), 

trésorier(ère), secrétaire de rédaction et administration : 

- Monsieur Bouchard se présente comme président, appuyé par M. Moreau. 

- Monsieur Godin se présente comme vice-président, appuyé par Mme Lévesque 

- Monsieur Léger se présente comme trésorier, appuyé par M. Godin 

- Madame Josée Lévesque se présente comme secrétaire, appuyé par M. Léger. 

Voir Résolution sur l’attribution des rôles en date d’avril 2023 et sur le nombre de signataires au procès-

verbal. 

 

L’assemblée est levée à 20h40.  Procès-verbal rédigé par Pascale Marquis.  

 

____________________  _____________________  _____________________ 

Carl Bouchard    François Godin    Bobby Léger 

Président    Vice-président    Trésorier 
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